



Journées Gallo-Romaines au musée de Rauranum

lundi 17 juillet 2023, par [lpe](#)

Situé sur la voie impériale Poitiers-Saintes, Rauranum était une ville étape avec ses commerces, ses artisans, ses bains romains... D'après des fouilles archéologiques récentes, les gallo-romains de Rauranum ont peuplé la ville dès le Ier siècle de notre ère, jusqu'à la fin de l'antiquité. Aujourd'hui, à Rom, en sud Deux-Sèvres, le Musée de Rauranum propose expositions, animations tout au long de l'année avec des temps forts comme le week-end du 22 juillet, lors des journées gallo-romaines.

Le Musée de Rauranum, une découverte en famille

Grâce à une visite ludique, les visiteurs peuvent suivre la mascotte Ory et découvrir la cité gallo-romaine de Rauranum et la vie de ses habitants, grâce aux vestiges mis au jour et présentés dans les vitrines. Tout au long de l'année, il est possible de découvrir le métier d'archéologue sur un « chantier » reconstitué et un espace de jeux romains est accessible dans la cour du Musée.

Prolongeant la volonté de rendre accessible le patrimoine historique du musée à toutes et tous, les **journées gallo-romaines** permettent, le temps d'un week-end, de plonger au cœur du monde gallo-romain, sur les périodes correspondant au développement de la ville de Rauranum, du Ier au Ve siècle de notre ère.

Pour ce faire, **deux groupes de reconstitution historique - Via Romana et Taifali - seront présents tout le weekend, et un spectacle conté sera proposé le samedi 22 juillet à 20h30, par Corinne Duchêne, conteuse émérite professionnelle.** La présence de l'ensemble de ces personnes font des journées gallo-romaines de Rauranum **le plus grand évènement de ce type en Poitou.**

Un spectacle conté - Samedi 22 juillet à 20h30

Répondant au thème de l'antiquité et du programme « les animaux murmurent à l'oreille des Mellois », l'équipe du musée a souhaité proposer une soirée contée, accessible à tous.

Pour ce faire, Corinne Duchêne, conteuse professionnelle, proposera les « Contes du bestiaire antique », un spectacle d'une heure aux accents fabuleux : découverte des créatures mythiques et de créatures mi-hommes mi-animaux : le sage centaure Chiron, le dragon Ladon aux cent têtes, le cruel roi Lycaon transformé en loup, la déesse Epona et sa jument... Un spectacle où résonnent encore les échos du Mythe. Cet évènement s'inscrit dans le programme « Les animaux murmurent à l'oreille des Mellois » développé par la Direction Animation du territoire de Mellois en Poitou, avec le Pays d'Art et d'Histoire et le Musée de Rauranum.

Le thème des animaux sera notamment abordé lors des deux journées, et quelques jeux seront proposés aux visiteurs.

Corinne Duchêne, conteuse du merveilleux : Passionnée d'histoire, d'archéologie et d'ethnologie,

Corinne Duchêne crée des spectacles pour la mise en valeur de sites historiques et archéologiques. Formée à l'art du conte, elle remporte en 1996 la finale des Joutes de Conteurs « la moisson des contes merveilleux » de Vendôme.

Fortement imprégnée de valeurs culturelles traditionnelles riches en imaginaire, Corinne Duchêne arpente les chemins de France en transmettant son art au gré des périodes et des sites historiques, archéologiques ou d'espaces naturels sensibles



Via Romana et Taifali, deux associations de passionnés

Basé dans le Gers et en région parisienne, l'association Via Romana fait vivre l'antiquité romaine du Ier siècle de notre ère sous différents aspects, qu'ils soient militaires ou civils. Le travail de ses membres, tous bénévoles, s'inscrit en complément de celui des archéologues et des historiens, tant par la reconstruction d'équipements et d'habits, que d'objets et leur maniement. Ce travail de recherche et d'expérimentation passe notamment par la reconstitution de la Cohors I Aquitanorum Veterana Equitata, une cohorte d'auxiliaires créée sous le règne de l'empereur Auguste en Gaule Aquitaine (quasi-équivalente à la Nouvelle-Aquitaine actuelle, donnant un encrage territorial autour de Rauranum). Dames de l'Empire, taverne, vie de camp, soldats... nombreux sont les aspects développés par l'association. Pour cette année, Via Romana proposera notamment **un moment exceptionnel, à savoir un tir réel d'une baliste antique reconstituée appelée « Scorpio »**. Une tour de guet sera également dressée pour évoquer la réalité de terrain de soldats en déplacement et en campagne sur le terrain aquitain.

Créée et basée à Rom il y a une quinzaine d'années, l'association Taifali a pour but de présenter au public une peuplade d'Europe de l'Est déplacée en Poitou, les Taifales, sous administration romaine dès 350 après JC, et notamment sous l'égide du « préfet romain des Sarmates et Taifales en Poitou ». Ses membres, tous bénévoles et en fonction de leurs affinités, effectuent des recherches à travers les travaux historiques et archéologiques, réalisent leurs tenues et les différents objets montrés lors de prestations publiques sous forme de camp reconstitué : nourriture, artisanat, jeux, vie civile et militaire du préfet et de son entourage... Taifali s'emploie à proposer la découverte de cette période charnière de la fin de l'antiquité romaine, aux fondations du monde actuel.

Des actions communes

Si les visiteurs de ces deux jours pourront découvrir la vie quotidienne des romains et barbares sur les camps, et donc ouvrir une fenêtre sur l'histoire de Rauranum, plusieurs scénettes et animations seront proposées aux publics :

- Tir de scorpio
- Présentation du matériel militaire de l'époque
- Saynètes de recrutement de soldats dans le public et marche aux pas en latin
- Jeux de découvertes autour de la gastronomie romaine

- Jeux reconstitués

Et bien d'autres découvertes comme une balade à poney : Près des camps, le Ranch de Sanxay proposera des balades à dos de poney. Les enfants, le temps d'un parcours préparé, pourront s'imaginer circuler autour du monde gallo-romain, replongeant ainsi dans une époque à laquelle les chevaux étaient bien moins répandus et différents que de nos jours.

Les Journées Gallo-romaines de Rauranum

Proposées par le Musée de Rauranum de Mellois en Poitou, en partenariat avec la commune de Rom
Samedi 22 et dimanche 23 juillet, de 14h à 18h

Soirée contée le samedi 22 juillet à 20h30

Tarifs : 8€ par adulte, 4€ par enfant (soirée conte comprise)

Soirée conte seule 5€ par personne, gratuit pour les - de 12 ans).

Restauration et boissons possibles au restaurant/bar Le Chiquito

Infos pratiques : Musée de Rauranum

1 place de l'église

79120 ROM

Tel 05 49 27 26 98

www.facebook.com/rauranum

Le musée de Rauranum est également à retrouver dans [notre magazine de l'été](#) à travers un article de Ludovic Rhode.

Abonnez Vous!